

# Seguridad encarga un informe a la UPV para afrontar los delitos de odio

El equipo universitario tendrá acceso a la base de datos en la que se registran los casos

✎ **Xabier Garmendia**

**DONOSTIA** – Las estadísticas oficiales han corroborado durante los últimos tiempos un sustancial crecimiento de los llamados delitos de odio. En concreto, la Ertzaintza registró 184 casos en 2015, lo que supuso un crecimiento de casi el 50% respecto al año inmediatamente anterior. Ante esta preocupante fotografía, el Departamento de Seguridad quiere atajar el fenómeno y ha puesto en marcha una estrategia encaminada hacia su prevención y erradicación. En esa hoja de ruta, la Cátedra de Derechos Humanos y Poderes Públicos de la UPV/EHU lleva casi dos años asesorando a la Policía vasca en esta materia. Ahora el equipo universitario dará un nuevo paso al recibir el encargo de Lakua para elaborar un informe de actuación propio y específico para la CAV.

Los delitos de odio están recogidos de forma específica en el Código Penal para castigar situaciones discriminatorias por motivos de género, orientación sexual, ideología, religión, nacionalidad, enfermedad, discapacidad u otras causas. Sin embargo, la aplicación de los preceptos legales se ve enrevesada por las dificultades para su identificación. Muchos expedientes acaban siendo tramitados como meras agresiones o delitos leves sin contemplarse el agravante por odio, por lo que las estadísticas oficiales no recogen la totalidad de los casos. En este mismo sentido, la consejera de Empleo y Políticas Sociales, Beatriz Artolazabal, criticó recientemente en el Parlamento Vasco que los agentes de la Er-



Beltrán de Heredia se reunió ayer con el director de la Cátedra de Derechos Humanos. Foto: N.G.

tzaintza no cuentan con la “suficiente formación” para identificar este tipo de casos y permitir así su correcta instrucción.

El informe solicitado por el Departamento de Seguridad pretende cubrir esos boquetes para cortar de raíz una problemática que es cada vez más alarmante. De hecho, un informe del Ministerio del Interior situó a la CAV como la segunda comunidad autónoma en la que más casos se registran, solo por detrás de Catalunya. Para ello, y en base a la experiencia acumulada por su estrecha colaboración en los últimos dos años, la Cátedra de Derechos Humanos y Poderes Públicos tendrá a su disposición la

base de datos en la que se registran todos los incidentes relacionados con delitos de odio. La lista incluye los casos que deriven tanto en diligencias judiciales como en procedimientos administrativos, así como otros datos discriminatorios a modo complementario. Así, los integrantes de la Cátedra podrán examinar la casuística y aportar su conocimiento técnico-jurídico para plasmar recomendaciones concretas sobre el papel.

La consejera de Seguridad, Estefanía Beltrán de Heredia, mantuvo ayer una reunión en Gasteiz con el director de la Cátedra de la UPV/EHU, Jon Mirena Landa, en la que le trasladó su propósito

para contar con un documento propio. “Es de vital importancia que más allá de las cifras y datos delincuenciales, tengamos un marco teórico y conceptual de la estructuración y clasificación de este tipo de delitos”, subrayó. Por su parte, Landa destacó la trascendencia del futuro informe que elaborará su equipo y se congratuló de la buena disposición de las administraciones vascas para encarar la problemática. “En Euskadi existe una vocación y una actitud tanto de la Ertzaintza como de la Administración de Justicia muy favorable a abordar esta materia con rigor, seriedad y eficacia”, señaló. ●

Para Mendia, “sería importante que el PNV acompañara al PSOE, junto con Ciudadanos y Podemos”, en la reforma de esas políticas. También adelantó que abordarán el Cupo, las transferencias y la reforma constitucional, y que Sánchez quiere “retomar esa relación buena que tuvo en el pasado con el PNV y con el lehendakari”. Aunque los jeltzales hayan apoyado a Rajoy en los presupuestos y el techo de gasto, quiere su apoyo para cambiar “muchas políticas”.

Sobre el concepto de nación, se preguntó: “Si un territorio de España quiere definirse como nación, ¿por qué no va a poder ser posible, si eso hace que la mayoría de ese territorio quiera seguir viviendo con el resto de España y compartiendo ese proyecto común que es España?”. ●

Noticias de

## Gipuzkoa

TE ACOMPAÑA EN TUS VACACIONES

**ALICANTE** Benidorm **ARABA** Agurain/Salvatierra Alegría Araia Aramaio Espejo Etxabari-Ibiña Gasteiz/Vitoria Izarra Langraiz/Nanclares de la Oca Lopidana Maeztu Murgia Kanpetzu Sobrón Zambrana **ARAGÓN** Astún Biescas Candanchú Canfranc Escarrilla Formigal Jaca Panticosa Sabiñánigo Sallent de Gállego Villanúa **BIZKAIA** Algorta Bakio Bermeo Bilbao Elantxobe Galdakao Gernika Larrabasterra Las Arenas Lekeitio Loiu Mundaka Ondarroa Orduña Orozko Otxandio Plentzia Sopelana **CANTABRIA** Ajo Ampuero Argoños Castro Urdiales Colindres Isla Santoña Laredo Noja **CASTELLÓN** Alcoceber Benicarló Benicásim Castellón Grao Castellón Oropesa Peñíscola Torreblanca Vinarós **IPARRALDE** Angelu Baiona Biarritz Bidarte Donibane Lohitzun Getaria Hendaia Urruña Ziburu **LANDAS** Capbreton Hossegor Seignosse Vieux Boucau **NAFARROA** Alsasua Arizberri/Espinal Ayegui Barañain Beire Bera Berriozar Betelu Cintruénigo Doneztebe/Santesteban Elizondo Etxalar Etxarren Etxarri Aranatz Etxauri Fitero Gorriti Iruñea Izaba Lakuntza Legarda Legasa Leitza Lekunberri Lerín Lesaka Liédena Lizarra/Estella Los Arcos Lumbier Mañeru Mendavia Noain Obanos Olite Otsagi Puente la Reina San Martín de Unx Sangüesa Santacara Valtierra **RIOJA** Bañares (Camping) Briones Casalarreina Castañares Ezcaray Fuenmayor Haro Logroño Nájera San Asensio Santo Domingo de la Calzada **RIOJA ALAVESA** Baños de Ebro Bastida/Labastida Eltziego/Elciego Villabuena de Álava Laguardia Lantziego/Lanciego Lapuebla de Labarca Oion/Oyón **TARRAGONA** Altafulla Calafell Cambrils Cases de Alcázar Comarruga Creixell Cunit Hospitalet de L'Infant La Ametlla de Mar La Mora (Tarragona) La Pineda L'Ampolla Miami Platja Mont-Roig Roda de Bará Salou San Carlos de la Rápita San Salvador (El Vendrell) Segur de Calafell Torredembarra Villafortuny

Si en alguno de estos pueblos o ciudades no encuentra Noticias de Gipuzkoa, o se ha agotado, llama para contarnos lo que consideres oportuno al teléfono 943 319 206 de 9:00 a 14:00 o escribe al mail [distribucion@noticiasdegipuzkoa.com](mailto:distribucion@noticiasdegipuzkoa.com)

GRACIAS POR TU COLABORACIÓN

